

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

REVUE COMPRENANT DOUZE PAGES, PUBLIÉE LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS
Abonnement : Canada \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

VOL. VIII.

1 AOUT 1909

No. 15

SOMMAIRE—La mort de Mgr Shanley—Etablissement du Petit Séminaire de Saint-Boniface—Les fêtes jubilaires de M. l'abbé Cherrier—La St-Jean-Baptiste à Saint-Boniface (suite)—Premiers prêtres séculiers à la Rivière-Rouge—Bibliographie--Ding ! Dang ! Dong !

LA MORT DE MGR SHANLEY.

Nous avons la douleur de faire part à nos lecteurs de la mort de S. G. Mgr John Shanley, évêque de Fargo, (Nord-Dakota,) diocèse limitrophe de celui de Saint-Boniface. Comme le regretté Mgr Duhamel et d'une manière plus tragique encore, le vaillant évêque de Fargo est mort sur la brèche. Il revenait de présider une réunion dans une réserve indienne. Bien que fatigué du voyage, il s'était retiré dans ses appartements pour le repos de la nuit sans que rien ne pût faire prévoir un dénouement fatal. Le lendemain 16 juillet, on le trouva mort. L'apoplexie l'avait foudroyé pendant la nuit.

Sacré premier évêque de Fargo, le 27 décembre 1889, Mgr Shanley n'était âgé que de 57 ans. Travailleur infatigable, doué d'un grand esprit d'initiative et administrateur habile, l'évêque défunt laisse son jeune diocèse dans un état florissant. Comprenant les besoins des temps présents, notamment celui de la presse catholique, il avait fondé récemment une revue qu'il faisait distribuer gratuitement à toutes les familles catholiques de son diocèse, chaque paroisse devant fournir une certaine somme pour subvenir aux frais d'impression. Connaissant fort bien l'histoire du pays, particulièrement celle des débuts des missions catholiques dans cette partie de l'Amérique, il prit plusieurs fois la plume pour les faire connaître ou corriger les erreurs des historiens protestants. et chaque fois il sut rendre hommage aux missionnaires de l'Ouest Canadien.

Le 4 octobre dernier, lors de la bénédiction de la cathédrale, le sympathique évêque de Fargo était venu à St-Boniface et au retour de *l'imposante parade* avait adressé la parole. On se rappelle le